

d'une révision des critères de sélection, les bourses du gouvernement canadien seront maintenant attribuées en priorité dans le secteur des études canadiennes ou dans un domaine où le Canada a une compétence reconnue à l'échelle internationale. Le ministère accorde une bourse de voyage aux candidats qui sont sélectionnés par les universités canadiennes comme moniteurs de langue anglaise dans les universités ou lycées français. Ce programme est établi sur une base de réciprocité, et les universités canadiennes reçoivent en échange des pédagogues de langue française. En 1978, quarante-deux moniteurs de langue anglaise provenant de 21 universités canadiennes auront participé à ce programme.

Le programme d'études canadiennes au Japon s'étend maintenant à une dizaine d'universités des régions de Tokyo et de Kyoto. Il se distingue par des chaires d'études canadiennes aux universités de Tsukuba, de Keio et à l'International Christian University. La conférence annuelle de l'Association pour les études canadiennes au Japon, tenue en novembre 1978, réunissait plus de 40 universitaires japonais.

Des programmes semblables d'études canadiennes bénéficiant des mêmes appuis que ceux ci-dessus fonctionnent et s'étendent en République fédérale d'Allemagne, en Italie et en Belgique. Par ailleurs, et agissant pour le compte du Ministère, le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada a administré un important programme de bourses et d'échanges universitaires touchant l'ensemble des pays ci-dessus et quelques autres.

En collaboration avec l'Association des universités et collèges du Canada et le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada, le Ministère a fourni à une centaine d'étudiants, de professeurs et de chercheuses le soutien financier nécessaire pour se livrer à des études et à des recherches en République populaire de Chine et en Union Soviétique. De concert avec les gouvernements provinciaux et le Conseil des ministres de l'Éducation du Canada, le Ministère a en outre coordonné la visite du sous-ministre chinois de l'Éducation et sa délégation en octobre 1978.